

Ecatepec de Morelos, Estado de México, 24 de septiembre de 2014.

“EL BRASIER DE MAMÁ” EN EL SALÓN DE LOS 9 PUEBLOS, EN ECATEPEC

*El ayuntamiento de Ecatepec emprende acciones de prevención oportuna del cáncer

*Coadyuvan los tres niveles de gobierno para una mejor calidad de vida a las mujeres

Una pequeña de aproximadamente nueve años de edad acostumbrada a ver en el tendedero los brasieres de su madre, se sorprende un día al no encontrar esas prendas íntimas ahí colgadas; por ello le pregunta qué había ocurrido y en respuesta su mamá estalla en llanto.

La razón de que su "ropa ya no adornara el aire" era de peso: una víctima más del cáncer de mama, quien aprovecha el cuestionamiento para platicar con su hija respecto al inevitable desarrollo físico y la importancia de "aprender a cuidarte"; son algunos de los diálogos que plasma Edmée Pardo, en el libro *El brasier de mamá*, que fue presentado en el salón de los 9 pueblos.

El relato de la autora sedujo la atención de una audiencia superior a los 300 asistentes, donde de manera interactiva presentó la obra ilustrada por Edgar Clement, que conjunta en un binomio de imagen y texto de manera ligera, interesante y muy digerible, la información referente a la autoexploración de los pezones y los senos, como una forma preventiva para detectar algún cambio anormal en éstos.

Edmée Pardo narró la historia de una niña quien notó los cambios que ella percibía en su madre, después de ser diagnosticada con esta enfermedad y la vuelta a la normalidad tras el tratamiento médico. "Cuando tuve mi primer brasier no sólo llenaba por completo la copa A, también había aprendido que soy responsable de cuidar mi cuerpo y de revisarme por lo menos una vez al mes"; es la frase con la cual la pequeña externa la necesidad de iniciar la autoexploración.

Entre los asistentes estuvieron el secretario de Desarrollo Social del estado de México, Arturo Osornio Sánchez, la presidenta del DIF Ecatepec, Verónica Guiscafré, y la directora general de la Fundación Alma, Rina Gitler.

De acuerdo a datos oficiales, el cáncer de mama es la segunda causa de muerte en el país, registrándose 1.6 millones de casos nuevos, provocando el deceso de 400 mil personas. El cáncer es curable en un 98% de los casos, siempre y cuando sea diagnosticado a tiempo, por lo que el fomento de la autoexploración debe iniciar en la etapa de la pubertad.

El alcalde Pablo Bedolla López expresó: "Nosotros estamos haciendo mastografías tanto en el DIF municipal como en las áreas de salud municipal. Adicionalmente a ello, el gobierno federal asignó recursos y el gobierno del estado ya inició la construcción del hospital oncológico de Ecatepec, que se está construyendo en la avenida López Portillo y está muy avanzada la obra. Esperemos que para el próximo año se esté inaugurando, va a ser un hospital de excelente nivel, no únicamente hospitalario sino de investigación".

Finalmente las niñas, madres y docentes, provenientes de distintas escuelas primarias de la localidad, recibieron por obsequio un ejemplar del libro, mismo que podrán compartir en su entorno social.

